Partnerschaftskreis Donzenac – Wolframs-Eschenbach e.V.





Liebe Mitglieder unseres Partnerschaftskreises,

der Sternlesmarkt 2018 ist gemeistert. Wir können uns ganz auf Weihnachten und den Jahreswechsel konzentrieren.

Als Vorsitzender des Partnerschaftskreises möchte ich einen Blick zurück auf 2018 werfen.

Da erinnere ich mich sofort an den Besuch aus Donzenac, den Besuch in Donzenac im November und an unseren Grillabend bei der Familie Durst. Aber eins nach dem anderen.

Erfreulich war, dass zu unserer Kirchweih Gäste aus unserer Partnerstadt zu Besuch waren. Gemeinsam mit der Stadt haben wir ein kurzweiliges, aber nicht stressiges, Programm zusammengestellt. Ein Kirchweihfest wie wir es feiern, kennt man in Donzenac und wohl in Frankreich generell nicht. Daher waren die Kirchweihtermine mit Marsch zum Bierzelt und Bieranstich am Freitag oder das Aufstellen des Kirchweihbaums schon ein neues Erlebnis für die Gäste. Mit der Besichtigung der Alten Vogtei und des Lammswirtshauses konnten wir zeigen, wie erfolgreich Sanierungen bei uns gelingen. Der schon obligatorische Ausflug in die Region führte uns in das Limeseum Ruffenhofen, verbunden mit einem typischen fränkischen Rindfleischessen in Gerolfingen und einem Rundblick vom Hesselberg. Die erkrankte Vorsitzende des Comité de Jumelage Simone Chevalier vertrat bei dem Besuch Michelle Dumas.

Mit einer kleinen Delegation waren wir bei den Feierlichkeiten zum 100-jährigen Ende des 1. Weltkriegs in Donzenac. Mit einer sehr feierlichen Totenehrung, einem Musical, einer Ausstellung und einer Podiumsdiskussion wurde dem Ereignis gedacht, dass in Frankreich einen ganz anderen Stellenwert hat als in Deutschland. Die Feierlichkeiten werden als Mahnung zum Frieden und als Appell für den Zusammenhalt in der Europäischen Union verstanden. Unsere Partnerschaft wurde als Beitrag dazu gewürdigt.

Bereits in den Pfingstferien waren mehrere Familien in Donzenac. Die dortigen Chalets bieten ja eine gute Möglichkeit auch mit Kindern dort Ferien zu machen. Alle die dabei waren, waren voll des Lobes über die freundliche Aufnahme durch unsere Freunde.

Heuer trafen wir uns auch wieder zu einem Grillabend. Die Familie Durst hatte sich spontan dazu bereiterklärt, diesen in ihrem Anwesen in der Adelmannsdorfer Straße auszurichten. Es war ein sehr schöner Abend, weil einfach alles perfekt passte – das Wetter, leckeres Gegrilltes und Salate, Fassbier aus der Region und gute Stimmung. Herzlichen Dank insbesondere an die Familie Durst.

Beim Boule Turnier im Rahmen des Ferienprogramms hatten wir in diesem Jahr eine Rekordbeteiligung der Kinder. Nur dank der Hilfe vieler Vereinsmitglieder konnte das Turnier abgewickelt werden. Neben dem wöchentlichen Boule Spiel waren wir auch mit einer Mannschaft beim Boule Turnier der Partnerschaftsfreunde in Dietenhofen.

Eine große Herausforderung ist ja alljährlich unsere Crêperie beim Sternlesmarkt am 3. Adventswochenende. 24 Vereinsmitglieder sind da im Einsatz – bei der Vorbereitung, in der Verkaufsbude, daheim in der Küche und beim Aufräumen. Wir sind da ein großes eingespieltes Team. Wir wurden mit einer nochmaligen Umsatzsteigerung von 10 % dafür belohnt. Herzlichen Dank!

Für die Pflege der Gemeinschaft in unserem Verein, die Information über Vergangenes und Zukünftiges und die Vorbereitung von Aktivitäten nutzen wir unsere Stammtische. Sie ersetzen Vorstandsitzungen weitgehend. An einem der Stammtische zeigten für das Video "Mademoiselle Marie", ein fränkisches Musical über die Beziehung eines ehem. französischen Zwangsarbeiters mit einer fränkischen Bäuerin.

Unsere Gedanken sind auch immer bei unseren Freunden in Donzenac. Die dortige Präsidentin Simone Chevalier kämpft noch immer mit größeren gesundheitlichen Problemen. Wir wünschen ihr von ganzen Herzen eine baldige Genesung.



Liebe Mitglieder, eine besinnliche Weihnacht, Zeit zum Innehalten und zur Ruhe, Gottes Segen, Glück und gute Gesundheit wünsche ich Euch und Euren Familien im neuen Jahr.

Die Grüße und die guten Wünsche für das Weihnachtsfest und das neue Jahr darf ich auch im Auftrag des Comité de Jumelage in Donzenac, die diesmal Michelle Dumas übermittelte und Bürgermeister Yves Laporte übermitteln.

Wolframs-Eschenbach, 4. Advent 2018

Euer

Anton Seitz, Vorsitzender